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令 和 ４年 第 １回 定 例教 育 委員 会 会議 録 

１ 開催日 令和４年１月２６日（水） 

２ 開催場所 市役所本庁舎４０４会議室 

３ 出席した委

員 

教 育 長 中 川 宣 芳 委 員 山 田 周 司 

委 員 伊 藤 和 子 委 員 加 藤 由 美 

委 員 河 内   光   

４ 欠席した委員 なし 

５ 説明のため

に出席した

職員 

教 育 部 長 伊 藤 武 志 健 康生きがい支え合い推進部長 入 江 慎 介 

こども未来部長 鍛治屋   勉 教 育 部 次 長 石 川   徹 

健 康生きがい支え合い推進部次長 江 口 幸 全 こども未来部次長 櫻 井 克 匡 

教育総務課長 小 川 正 夫 学校教育課長 堀 田 正 二 

学 校教育課管理指導主事兼主幹 加 藤 和 昭 学校教育課指導主事兼主幹 鈴 木 久 代 

学校教育課指導主事兼主幹兼学校教育ＩＣＴ推進室主幹 塚 本 真 也 文化財課長兼小牧山課長兼文化・スポーツ課主幹 武 市 礼 子 

図 書 館 長 矢 本 博 士 図 書 館 主 幹 山 田   久 

文化・スポーツ課長 永 井 政 栄 こども政策課長 伊 藤 加代子 

教育総務課庶務係長 林   孝 政   

６ 本委員会書記 教育総務課庶務係主査 遠 山 史 織 教育総務課庶務係主査 山 田 晶 尚 

７ 議題 議案第 １号 

議案第 ２号 

議会の議決を経るべき議案について 

議会の議決を経るべき議案について 

８ 報告及び連

絡事項 

報告第 １号 

連 絡 事 項 

報告第 ２号 

報告第 ３号 

報告第 ４号 

報告第 ５号 

報告第 ６号 

報告第 ７号 

報告第 ８号 

令和３年度卒業証書授与式について 

２・３月行事予定 

小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について 

小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について 

行政文書の開示について 

行政文書の開示について 

行政文書の開示について 

小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について 

令和４年小牧市成人祝賀式について 
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＜開会 午後３時００分＞ 

公開会議 

○教育長（中川宣芳） 

 それでは、ただいまより令和４年第１回定例教育委員会を開催いたします。 

 本委員会に、お一人の傍聴の申出がありましたので、ご報告をさせていただきます。 

 それでは、１２月２１日開催の令和３年第１２回定例教育委員会の会議録につきまして

は、お手元にお示しのとおり、ご異議ございませんか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 それでは、会議録は承認とさせていただきます。 

 続きまして、私から教育長報告をさせていただきます。 

 令和４年も明けて、早一月が過ぎようとしております。市内各学校におきましては、新

型コロナウイルス感染対策に神経を使いながら、１年を締めくくる３学期の教育活動に努

めているところであります。 

 中学校におきましては、３年生の学年末テストが終わりまして、本日から順次進路決定

に向けた最後の個人懇談会が行われているところであります。また、ほぼ時を同じくして、

中学校全校で入学説明会が開かれ、小学校から進学する子どもたち・保護者の疑問・不安

に丁寧に説明を加えていく計画がされております。 

 小学校におきましても、２月の半ばまでに１６校全校が入学説明会を開き、義務教育ス

タートの準備を進めているところであります。 

 とはいえ、オミクロン株等による第６波の影響は深刻であり、予断を許さない状況にあ

ります。各学校におきましては、感染した児童生徒の早期の回復を願いつつ、新たな感染

の抑制に努めているところであります。 

 あわせて、万一の臨時休校のことも想定し、１人１台タブレットを活用したオンライン

学習の準備も進めるよう学校教育ＩＣＴ推進室に指示をし、各学校に周知していることも

ご報告をさせていただきます。 

 次に、先月の１２月１２日日曜日と去る９日の日曜日に、パークアリーナ小牧を会場に、

学校区を１部と２部に分け、成人祝賀式を開催いたしました。教育委員の皆様には、当日

式典にご参列いただき、新成人の門出を祝っていただき、誠にありがとうございました。 

 １２月の成人祝賀式の対象者は市内１，７９３人で、そのうち約１，１００人が当日参

加してくれました。また、１月の対象者は１，６９９人、そのうち約１，３００人が参加

をしてくれました。 

 例年とは趣を変えた形ではありましたが、新成人の代表で運営委員会を組織し、準備・

運営も彼らが行い、極めて落ち着いた雰囲気の中で式典が執り行われたことに、小牧市の

新成人の確かな成長を感じた次第でございます。実際には教育委員の皆様方、直接見てい

ただいたとおりでございます。 
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 年も改まり、年度の締めくくりと新年度に向けた準備も同時に行っていく時期でありま

す。新型コロナウイルス感染防止に努め、職員一同、職務に誠実に向き合い、一つ一つの

事業を堅実に進めてまいりたいと考えておりますので、昨年に引き続きまして、教育委員

の皆様方の忌憚のないご指導とご助言を賜りますようお願いを申し上げ、報告とさせてい

ただきます。以上でございます。 

 続いて、部長報告をお願いいたします。 

 伊藤教育部長。 

○教育部長（伊藤武志） 

 私からの報告はございませんが、令和４年第１回目の定例教育委員会でございます。 

 今年も教育委員会事務局、健康生きがい支え合い推進部、こども未来部、共にお世話に

なります。よろしくお願いいたします。 

○教育長（中川宣芳） 

 それでは、早速議題に入ります。 

 まず議案第１号「議会の議決を経るべき議案について」、事務局の説明を求めます。 

 石川教育部次長。 

○教育部次長（石川徹） 

 ただいま議題となりました議案第１号「議会の議決を経るべき議案について」、ご説明

をさせていただきます。 

 恐れ入りますが、別冊１の１ページをご覧いただきたいと思います。 

 旧図書館解体工事請負変更契約の締結についての議案で、市議会に提案が必要であり、

教育委員会の意見を求めるものでございます。 

 内容でございますが、１として、工事名といたしましては旧図書館解体工事。 

 ２として、請負契約者が知多郡武豊町字下田４６番地、富川建設株式会社、代表取締役 

森田恵子氏でございます。 

 ３として、変更の内容といたしましては、旧図書館解体工事は、令和３年１０月から着

手をしておりますが、設計段階で確認されていなかった建物内壁の塗装材と天井内の空調

ダクトの接続部のパッキンからアスベストが検出されたことによる除去工事費の増額とし

て９，４７０万円余を、その他アスベストの発見に至ったアスベスト含有調査の費用、そ

して、より周辺環境に配慮するために行うこととしました敷地外周部への仮囲い設置、環

境測定の追加の実施など、費用を増額しようとするものでございます。 

 これらの理由によりまして９，９４０万７，０００円の増額をいたしまして、変更後の

請負契約金額を２億４，５０９万２，１００円とするものでございます。 

 以上で説明とさせていただきます。よろしくお願いします。 

○教育長（中川宣芳） 

 ただいま説明のありました議案第１号につきまして、ご質問等あればお受けいたします。 
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 いかがでしょうか。 

 （発言なし） 

 それでは、議案第１号「議会の議決を経るべき議案について」は、原案について意見な

しとすることにご異議ございませんか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 ご異議がないようですので、議案第１号については、原案について意見なしとすること

といたします。 

 続きまして、議案第２号「議会の議決を経るべき議案について」、事務局の説明を求め

ます。 

 石川教育部次長。 

○教育部次長（石川徹） 

 それでは、続きまして議案第２号「議会の議決を経るべき議案」につきまして、説明を

させていただきます。 

 別冊２の１ページをご覧いただきたいと思います。 

 この提出理由でございますが、議会の議決を経るべき議案について意見を申し出るため

必要があるからでございます。 

 その内容は、令和３年度小牧市一般会計補正予算（第１３号）のうち、教育委員会分に

ついてでございます。 

 先ほど議題にありました旧図書館解体工事請負変更契約により必要となる費用を増額し

ようとするものでございます。 

 別冊２の４ページ、５ページをお願いいたします。 

 まず歳入についてでございます。 

 ２１款１項１１目図書館建設基金繰入金の２，１８６万９，０００円の増額は、図書館

施設整備事業の増額に充当しようとするものでございます。 

 続きまして、歳出について説明をさせていただきます。 

 ６ページ、７ページをお願いいたします。 

 １０款５項９目図書館費、１２節設計・監理委託料１３万９，０００円の増額は、旧図

書館解体工事の出来高率の変更に伴い、継続費の年度割が変更になることによるものでご

ざいます。 

 １４節工事請負費２，１７３万円の増額は、変更契約後の令和３年度の年割額の不足分

を増額しようとするものでございます。 

 続きまして、継続費の補正についてご説明をさせていただきますので、８ページ、９ペ

ージをお願いいたします。 

 図書館施設整備事業の総額を３，５０９万３，０００円増額いたしまして、２億４，７８６万 

５，０００円とし、令和３年度と令和４年度の年割額を、それぞれ７，９３１万８，０００円
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と１億６，８５４万７，０００円とするものでございます。 

 また、補正前の財源は全て図書館建設基金でございましたが、補正後の財源は、図書館

建設基金が２億２，０４１万２，０００円、そして一般財源が２，７４５万３，０００円

となるものでございます。 

 以上で説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○教育長（中川宣芳） 

 ただいま説明がありました議案第２号について、ご質問等があればお伺いいたします。 

 いかがでしょうか。 

 （発言なし） 

 それでは、議案第２号「議会の議決を経るべき議案」につきましては、原案について意

見なしとすることにご異議ございませんか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 ご異議がないようですので、議案第２号については、原案について意見なしとすること

といたします。 

 続いて、報告・連絡事項に入ります。 

 初めに、教育総務課、お願いいたします。 

 小川教育総務課長。 

○教育総務課長（小川正夫） 

 それでは、報告第１号「令和３年度卒業証書授与式について」であります。 

 １ページをお願いいたします。 

 中学校につきましては、３月３日木曜日。 

 ２ページをお願いいたします。 

 小学校につきましては、３月１８日金曜日、それぞれ卒業証書授与式が行われます。 

 教育長、教育委員の方々には、名簿記載の学校へ出席をお願いしたいと思っております

ので、よろしくお願いいたします。 

 次に、連絡事項、２・３月行事予定であります。 

 ３ページをお願いいたします。 

 ２月の予定です。 

 ３日木曜日の尾張部都市教育長会議、７日月曜日の市町村教育委員会教育長研修会につ

きましては、書面開催に変更となっておりますので、よろしくお願いいたします。 

 １４日月曜日は午後２時から定例の教育委員会を大会議室で開催いたします。 

 ４ページをお願いいたします。 

 ２４日木曜日は本会議の招集日となっております。 

 ５ページをお願いいたします。 

 ３月の予定です。 



 6

 ３日木曜日は中学校の卒業式が、先ほどご報告させていただいたとおり行われます。 

 ４日、７日、８日、９日と本会議が開催されます。 

 ８日火曜日は愛日地方教育事務協議会が６０１の会議室で開催されます。 

 １１日金曜日は午前１０時から定例の教育委員会を大会議室で、また福祉厚生委員会、

福祉厚生分科会が開催されます。 

 １４日月曜日は文教建設委員会、文教建設分科会が開催されます。 

 ６ページをお願いいたします。 

 １７日木曜日は第一幼稚園の卒園式、１８日金曜日は小学校の卒業式、２２日火曜日は

本会議の最終日、２４日木曜日は小中学校、第一幼稚園の修了式となっております。 

 行事予定につきましては、新型コロナウイルス感染症の拡大防止対策のため変更となる

場合がありますので、ご承知おきください。 

 ２月・３月の行事予定は以上であります。 

 以上で報告・連絡事項とさせていただきます。 

○教育長（中川宣芳） 

 次に、学校教育課、お願いします。 

 堀田学校教育課長。 

○学校教育課長（堀田正二） 

 学校教育課より３点ご報告をさせていただきます。 

 まず、報告第２号「小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」、ご報告

申し上げます。 

 資料７ページをお願いします。 

 特定非営利活動法人日本冒険教育協会より、「工作と科学のワクワク体験」事業に対す

る後援名義使用申請がありました。 

 この事業は、子どもたちが工作と科学の体験活動をする中で、挑戦心や創造性、達成感

を育むことを目的としており、内容は小学生を対象に２月５日土曜日、桃花台中央公園に

て、竹パチンコ工作体験など、様々な体験ができるイベントを開催するものであります。 

 子どもたちが屋外体験活動に参加する貴重な機会であり、教育的意義があると考えまし

たので、後援名義の使用を許可したものであります。 

 なお、開催日につきまして、現時点で新型コロナウイルス感染症の影響から２月１９日

に延期をするということを確認しております。 

 続きまして、報告第３号「小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」、

ご報告申し上げます。 

 資料１０ページをお願いします。 

 市民活動団体しきの会より、「ハロー！福祉 パラリンＥＸＰＯ」事業に対する後援名

義使用申請がありました。 
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 この事業は、障害福祉の啓発を目的としており、内容は小中学生を対象に、１月２３日

日曜日、こまきこども未来館の体験ひろばにて、目隠しでつえを使って歩く歩行体験など、

視覚障害の体験等をするイベントです。 

 子どもたちの福祉教育に有効であると考えますので、後援名義の使用を許可したもので

あります。 

 続きまして、報告第４号「行政文書の開示について」、報告させていただきます。 

 資料はございません。 

 令和３年１２月２３日付けで市内在住の方から、小牧市情報公開条例に基づきまして、

小中学校に寄せられた新型コロナウイルスのワクチン接種に関する相談や問合せに関する

メール及び小中学校から配付したワクチン接種に関する文書の開示請求が行われました。 

 令和４年１月６日付けで個人情報等を除いた一部開示の決定を行い、通知をいたしまし

た。以上です。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、小牧山課、お願いします。 

 武市小牧山課長。 

○文化財課長兼小牧山課長兼文化・スポーツ課主幹（武市礼子） 

 それでは、報告第５号「行政文書の開示について」、ご報告させていただきます。 

 資料はありません。 

 １１月３０日付け、市内在住の個人の方より、史跡小牧山桜の馬場屋外トイレ改築工事

に伴う工事資料として、契約図書、完成図書、検査書類、検査調書、決裁書類、監査書、

位置状況調書、見積依頼書、見積評価書につきまして開示請求がございました。この開示

請求に対しましては、各書類に押印された法人代表者の印影及び保険契約内容、各書類に

記載されました個人情報、位置状況調書を除いた一部開示の決定を行いまして、開示請求

者の方に通知をいたしました。以上です。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、図書館、お願いします。 

 矢本図書館長。 

○図書館長（矢本博士） 

 それでは、報告第６号「行政文書の開示につきまして」、３件ご報告させていただきま

す。 

 資料はございません。 

 まず１件目は、令和３年１２月１４日付けで市外在住の方より、旧図書館解体工事金入

り設計書につきまして開示の請求がございました。この開示請求に対しましては、１２月

１６日付けで開示の決定を行い、請求者の方に通知をいたしました。 

 ２件目は、令和３年１２月２２日付けで市内在住の方より、新小牧市立図書館建設工事



 8

監理業務委託に伴う業務報告書、及び新小牧市立図書館建設工事のうち、機械設備工事に

伴う試運転結果報告書についての開示請求がありました。この開示請求に対しましては、

代表者の印影、担当者の氏名、印影等を除く一部開示の決定を行い、令和４年１月４日付

けで請求者の方に通知をいたしました。 

 ３件目は、令和４年１月１４日付けで、市内在住の方より、新小牧市立図書館建設工事

における消防用設備等設置届出書について、開示請求がありました。この開示請求に対し

ましては、担当者の住所、氏名、印影を除く一部開示の決定を行い、令和４年１月２５日

付けで請求者の方に通知をいたしました。以上であります。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、文化・スポーツ課、お願いします。 

 永井文化・スポーツ課長。 

○文化・スポーツ課長（永井政栄） 

 それでは、文化・スポーツ課から１件ご報告をさせていただきます。 

 資料は１３ページをお願いいたします。 

 報告第７号「小牧教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」であります。 

 一般社団法人日本トレーニング推進協会より、体幹・かけっこ教室について、後援名義

使用の申請があったものであります。 

 その内容は、幼児・小学生を対象とした、かけっこ教室で、運動不足の改善、運動能力

の向上を図ることを目的としており、スポーツの振興に資するものであることから、後援

名義使用を許可したものであります。 

 以上、説明とさせていただきます。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、こども政策課、お願いします。 

 伊藤こども政策課長。 

○こども政策課長（伊藤加代子） 

 それでは、こども政策課で１件ご報告をさせていただきます。 

 １４ページをお願いいたします。 

 報告第８号「令和４年小牧市成人祝賀式実施結果報告について」であります。 

 冒頭の教育長のご報告にもございまして、重複する部分はあるかと思いますが、ご報告

をさせていただきます。 

 去る１月９日日曜日、令和４年成人祝賀式をパークアリーナ小牧で開催することができ

ました。昨年１２月に開催しました令和３年成人祝賀式に引き続き、入口での検温、手指

消毒、会場の椅子を１メートル間隔で配置するなど感染対策を徹底し、２部制で実施をい

たしました。当日は天候にも恵まれ、大きな混乱もなく、およそ１，３００人の新成人の

方にご参加いただくことができました。 



 9

 教育委員の皆様には、主催者として２回にわたり、ご臨席いただき、ありがとうござい

ました。 

 第１部の式典、第２部の運営委員の企画によるビデオレターの放映ともに、非常に厳粛

な雰囲気の中で進行いたしました。 

 なお、来年の成人祝賀式につきましては、民法改正により成年年齢が１８歳に引下げと

なりますが、本市では引き続き２０歳を対象とした式典を実施することとしており、名称

は今後検討していく予定であります。 

 以上、ご報告とさせていただきます。 

○教育長（中川宣芳） 

 報告・連絡事項につきましては以上でございますが、何かご意見・ご質問はございませ

んか。 

 よろしいでしょうか。 

 （発言なし） 

 それでは、ほかに何かご発言はございませんか。 

 （発言なし） 

 ほかにご発言もないようでありますので、令和４年第１回定例教育委員会はこれにて閉

会とさせていただきます。お疲れさまでした。 

＜閉会 午後３時２２分＞ 
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